

## SIERRA DE RAMÓN - ALTO DEL NARANJO VÍA SAN CARLOS DE APOQUINDO



El Alto del Naranjo es una pequeña explanada cordillerana con un longevo y ufano quillay en su centro. Se ubica sobre la arista por la cual transcurre la ruta normal de ascenso al cerro Provincia, la cima más concurrida y popular de la sierra de Ramón. A pesar de su nombre, el árbol que se encuentra en su centro no es un naranjo, sino un enorme y bello quillay. La historia popular, dice que tomó este nombre debido a que los excursionistas dejan bajo el árbol restos de cáscaras de naranjas mientras descansan al reparo de su sombra.

Debido a su cercanía a Santiago y a la baja dificultad que posee la ruta, se ha transformando en un paseo muy concurrido y popular para los habitantes de la ciudad. Ofrece buenas vistas a la cuenca del río Mapocho y al anillo de cumbres que rodean la capital de Chile, entre los que destacan los cerros Manquehue, Pochoco, Plomo, Altar, La Paloma y las cimas de la cordillera de la Costa. No es tampoco extraño divisar el sobrevuelo de cóndores.

### Época adecuada

Esta ruta es posible de recorrer durante todo el año, sin embargo, se recomiendan las estaciones de otoño e invierno, cuando las temperaturas son más agradables y la ruta puede tener algo de nieve que le agrega atractivo.

### Acceso

#### Acceso a San Carlos de Apoquindo

Desde Santiago hay que dirigirse al Club Deportivo Universidad Católica ubicado en camino Las Flores N°13.000, comuna de Las Condes, sector San Carlos de Apoquindo. Para ello existen recorridos de transporte público que dejan en o cerca de este lugar: 421, C02 y C02c. Es posible abordar los recorridos anteriores a la salida de la estación de metro Los Dominicos. En caso de ir en transporte particular, ver aquí cómo llegar hasta San Carlos de Apoquindo:

Fecha de descarga: 20-08-2025, descarga la última versión en [www.andeshandbook.org](http://www.andeshandbook.org)

Publicado el 14-12-2015 Colaborador Daniel Perez

País Chile, Región Metropolitana

Sector Sierra de Ramón

Ciudad más cercana Santiago

Nº de jornadas 1

Longitud Total 6,3km (sólo ida)

Señalética Frecuente y clara

Sendero Claro y marcado

Dificultad (28 graduaciones) Atractivo 3.2

Global  Información 4.2

### Presentación



## Permisos / Precios

---

### Permisos / Precios Asociación Parque Cordillera San Carlos de Apoquindo

Para ingresar a este sendero se debe pagar una entrada a la Asociación Parque Cordillera, cuya adhesión para público general es de \$2000 (~US\$3); mientras que para niños hasta 12 años y tercera edad es de \$1000 (~US\$1,5). Está permitido acampar sobre los 2000m, pero se cobra por día de estancia dentro del parque.

El parque se encuentra abierto de martes a domingo (cerrado los días lunes). El horario es desde las 8:00 AM hasta las 7:00 PM.

## Alojamiento / Infraestructura

---

Existen baños a la entrada del parque.

## Recomendaciones

---

- Cargar agua desde Santiago, puesto que no existen cursos de agua a lo largo de la ruta.
- Tener mucha atención con los ciclistas que recorren el sendero. Algunos pueden andar a gran velocidad, y con poca atención y empatía con el resto de senderistas.
- Evitar su recorrido durante el verano, el calor puede llegar a ser insoportable.
- Existe la posibilidad de hacer una pequeña travesía saliendo hacia el sector de Puente Ñilhue, sin embargo, se ha de considerar que en este sector no existe transporte público.

## Equipamiento

---

- Equipo básico de senderismo.

## Itinerario

---

1. Santiago - Alto del Naranjo - Santiago

## Portería - Alto del Naranjo

---

Desde la entrada al estadio San Carlos de Apoquindo hay que dirigirse hacia el Este, siguiendo la señalética que conduce a la entrada del Parque San Carlos de Apoquindo de la Asociación Parque Cordillera. Tras 10 a 15 minutos de marcha, se arribará a la entrada del parque, donde se debe pagar la entrada correspondiente y anotar los datos de la excursión a realizar. En este punto se inicia el sendero propiamente tal.

Continuar hacia el Este siguiendo una ancha huella de suave pendiente que se adentra por una amplia quebrada, siguiendo la señalética que conduce hacia el sector de "Monolito". Tras 15 minutos, se arribará a una bifurcación: hacia la derecha (Este) el sendero sigue hacia el sector "Monolito", mientras que a la izquierda (Noreste) conduce hacia el Alto del Naranjo. Tomar esta última opción. Una vez tomado el sendero correcto, se debe avanzar por pendientes que van aumentando gradualmente (máx 25°) y que cruzan en medio de un hermoso bosque nativo. En este tramo se recomienda tener mucha atención con quienes practican descenso en bicicleta.

Tras 1h a 1 ½h desde el inicio del sendero se llegará a una pequeña explanada llamada Cancha de Carrera. Continuar hacia el Noreste, a través de una pequeña cuesta, que tras 5 minutos de ascenso conduce a una cerca, la cual debe ser cruzada por punto señalado con cintas plásticas y entre dos árboles hacia el Norte. En este punto la ruta se enfila directamente hacia el Este, continuando por un evidente filo que conduce a un portezuelo que separa al Alto del Naranjo del cerro Provincia. Continuar por el claro sendero y tras 30 minutos se arriba a este último portezuelo.

Desde el portezuelo existen dos opciones: hacia la derecha (Sur) se continúa por la ruta normal al cerro Provincia, mientras que hacia la izquierda (Norte) se llega al Alto del Naranjo. Optar por esta última opción y seguir por un claro sendero, restando tan solo 10 minutos de caminata hasta el Alto del Naranjo, marcado por una gran explanada y un enorme quillay. El descenso es por la misma ruta.

### Tiempos para tramos

---

Inicio sendero - Bifurcación Alto del Naranjo: 15 minutos

Bifurcación Alto del Naranjo - Cancha de Carrera: 1h a 1½h

Cancha de Carrera - Cruce cerca: 5 minutos

Cruce cerca - Portezuelo: 30 minutos

Portezuelo - Alto del Naranjo: 10 minutos

Tiempo subida: 2h a 3h

Bajada: 1h a 2h

© 2025 Sociedad Geográfica de Documentación Andina, todos los derechos reservados.